

Présents :

Parents élus : Mme Bidal, M. Ansel, Mme Hamm, Mme Kavala et Mme Forfert.

Représentants de la municipalité : M. Koehler, maire de Rossfeld et Mme Bregand, adjointe aux affaires scolaires

Enseignantes : Mme Ehrhard, Mme Verdonk, Mme Friese-Lanzafame, Mme Priaux.

1. Accueil et présentation des participants.

La directrice accueille tout le monde et félicite les parents élus.

Nous pouvons aussi féliciter tous les parents qui montrent leur intérêt à l'école avec un taux de participation de 74,54%.

Nous accueillons dans notre école une nouvelle enseignante Mme Friese-Lanzafame pour la classe des PS/MS ainsi qu'une nouvelle ATSEM, Mme Humler Stéphanie. Bienvenue à elles.
Présentation des participants.

M. Ansel accepte d'être le secrétaire de la séance. Mme Priaux rédigera le compte-rendu.

2. Effectifs des classes.

Nous avons 90 élèves répartis sur les 4 classes.

Soit 21 élèves chez Mme Friese-Lanzafame avec 8 PS et 13 MS.

25 élèves chez Mme Priaux et Mme Carette avec 12 GS et 13 CP. Le jour de direction de Mme Priaux est maintenant le vendredi.

28 élèves chez Mme Verdonk avec 13 CE1 et 15 CE2.

16 élèves chez Mme Ehrhard avec 9 CM1 et 7 CM2.

3. Comptes de la coopérative.

Mme Priaux présente le bilan financier de l'année 2022/2023.

L'équipe éducative remercie l'Association Parents Actifs pour son aide conséquente.

Le solde au 31 août est de 2962.92 €. Le bénéfice de la kermesse a déjà été versé à l'école.

Ce bilan a été contrôlé, validé par Mme Alème et Mme Frey et envoyé à l'OCCE.

Le conseil d'école donne quitus à Mme Priaux à l'unanimité pour l'exercice 2022/2023.

4. Enseignements, projets de l'école et communication liaison école/collège.

- Le ministère de l'Education Nationale, dans le cadre du plan d'actions gouvernemental de lutte contre la prévention des violences sexuelles intrafamiliales et la promotion de l'égalité, nous demande de vous informer des séances annuelles d'éducation à la sexualité au même titre que le harcèlement.

Au niveau de l'école élémentaire, il ne s'agit pas d'une éducation explicite à la sexualité.

Circulaire du 30-9-2022 : L'éducation à la sexualité contribue à une meilleure connaissance et à un meilleur respect de soi et des autres, à la prévention des violences sexistes et sexuelles, et à la promotion de l'égalité.

Au regard des programmes d'enseignement, plusieurs thématiques sont abordées, en prenant en compte l'âge des élèves :

Quel que soit le cycle nous abordons

- l'étude et le respect du corps ;
- le respect de soi et des autres ;
- l'égalité entre les filles et les garçons ;
- le droit à la sécurité et à la protection ;

Chez les plus grands sont abordés

- la description et l'identification des changements du corps, la croissance...
- la reproduction des êtres vivants
- la notion d'intimité et de respect de la vie privée ;

Ces questions font l'objet d'une intégration à l'ensemble des autres contenus d'enseignement et des opportunités apportées par la vie de classe.

- En fin d'année dernière nous vous avons fait part de notre projet d'aménager le terrain mis à notre disposition par la mairie, à l'arrière de l'école.

Nous avons rencontré différents intervenants pour nous épauler, l'équipe municipale, un papa paysagiste, M. Kieffer, responsable de la Maison de la Nature.

Nous avons donc déjà commencé à y faire des observations, du désherbage, quelques plantations.

Nous allons évidemment continuer le travail et nous avons approfondi notre projet.

Les grands sont allés au SMICTOM pour alimenter la réflexion quant à l'aménagement du terrain, l'utilisation et le recyclage des déchets.

Nous voulons que cet espace-jardin soit un endroit d'échange et de parole. Nous avons nommé notre projet « Parlons mieux nature, sans les murs »

Nous voulons sortir d'un contexte classe classique entre quatre murs pour motiver tout le monde, pour aborder les apprentissages d'une autre manière et les valoriser dans des activités concrètes.

L'idée va être d'améliorer nos évaluations en lexique.

Nos évaluations de classe et nationales montrent des résultats plus faibles en lexique, nous voulons enrichir ce dernier. Nos résultats : « Comprendre des mots » au CE1 en 2022 : 80 pour 81,6 au niveau de l'académie et pour le « lexique » 47,1 pour 50,1 dans l'académie en 6^{ème}
Nous voulons aussi que les élèves apprennent à mieux connaître leur environnement.

Nous sommes prêts à toutes suggestions pour enrichir nos actions et notre interaction avec la mairie, les parents.

Un papa propose de construire des nichoirs.

Parallèlement nous sommes en train de retravailler sur la présentation écrite de notre projet pour qu'il soit également reconnu par l'Education Nationale. Celle-ci valorise certains projets sous l'appellation « Notre école faisons la, ensemble. » Les projets retenus sont des projets qui sont innovants et qui réunissent plusieurs acteurs de la vie de l'école dans un même objectif. Ils peuvent bénéficier d'un financement qui serait bienvenu.

Nous voulons aussi nous inscrire dans le programme de suivi participatif de la Qualité biologique des sols (QUBS). C'est un programme de sciences participatives accessibles à tous et à toutes pour évaluer la diversité et l'abondance des invertébrés qui renseignent sur l'état des sols.

Protocole escargots, aspi faune : définir les organismes présents sur le sol, trouver les noctambules...

- **Notre projet d'école** reste identique pour l'instant avec ces trois axes.

1. " Rendre les élèves capables de mieux connaître les nombres et de mobiliser les raisonnements pour permettre la résolution de problèmes."

2. "Favoriser des pratiques visant à la réussite de tous les élèves" par une démarche de pédagogie différenciée, de tutorat, avec les séances d'APC, la mise en place de projets inter-classes, les 30 minutes d'activité physique quotidienne et bien sûr l'attention portée pour éviter les situations d'harcèlement.

3. "Mettre en pratique des comportements respectueux des autres, de l'environnement, de sa santé."

C'est l'axe sur lequel nous allons le plus évoluer avec le projet de **notre école faisons la ensemble**.

Nous allons continuer notre démarche sur l'écologie en axant sur les comportements que nous pourrions avoir, vu les changements climatiques, sécheresse, incendies de l'été...

Le conseil d'école est favorable à la poursuite du projet d'école.

- **Projets réalisés ou à venir**

- ✓ Les grands ont ramassé des pommes et on fait du jus. La vente par l'intermédiaire de l'association pourra continuer après les vacances avec un lot de bouteilles qui a moins de dépôt.
- ✓ Les classes de CE et CM ont fait une sortie au SMICTOM le 6 octobre.
- ✓ Nous prévoyons un CROSS pour toutes les classes vendredi 17 novembre. Nous allons convier les parents.
- ✓ Dans le cadre de la semaine du goût, la classe de PS et MS a visité la ferme GILG. Ils ont goûté des yaourts et se sont régalés avec des gâteaux de leur confection. La classe de GS et CP a fait de la brioche et se déplacera à la Maison du pain mardi le 7 novembre. Les classes de CE et CM ont préparé et dégusté du pain perdu.
- ✓ Les deux classes de CE et de CM vont participer à une semaine d'escalade à Sélestat. L'association des parents va nous financer et une vente de tombolas va permettre de réduire le coût. Il faut compter 80 euros par enfant et par semaine. Mme Priaux rappelle que l'école publique doit être gratuite. Seul le matériel individuel est à la charge des parents. Merci à l'Association des parents de permettre ce projet.
Le transport d'un montant de 1060 euros sera financé par la Mairie. Merci à elle.
- ✓ La classe de GS et CP est retournée à la bibliothèque de Rossfeld ce jeudi. M. Koehler nous encourage à continuer cette démarche. Rossfeld a la chance d'avoir une bibliothèque et parents et enfants y sont les bienvenus. Une maman demande si la bibliothèque récupère des livres. M. le Maire lui conseille de se renseigner directement. Mme Bregand en profite pour informer les parents qu'il sera possible de déposer des jouets le 4 novembre à l'Eglise pour L'Association Caritas. Ces jouets seront vendus à petits prix.
- ✓ Le 18 décembre, l'association « Parents Actifs » nous offre l'intervention d'une conteuse. Un temps pour les plus jeunes et un autre pour les plus grands, pour un montant de 480 euros sans les frais de déplacement. Merci à l'Association.
- ✓ Nous achèverons le premier trimestre avec les traditionnels chants de Noël à la sortie de l'école à 15h45. Un chocolat chaud sera proposé aux enfants.
- ✓ Nous allons à nouveau décorer 5 sapins dans la commune.
- ✓ Les séances de piscine sont prévues du 15 au 28 janvier.
- ✓ Nous prévoyons une sortie à la ferme pédagogique de Rhinau pour les classes de PS/MS et GS/CP le 11 juin.

La date de la fête de l'école est fixée au **samedi 25 mai 2024** dans un premier temps à la salle des fêtes puis à l'école.

Cette année ce sera un **concert** à 18h.

Les élèves vont avoir la chance de chanter avec un orchestre symphonique de 65 musiciens. Nous aurons une répétition avant le concert.

Après le spectacle, nous retournerons à l'école puis la soirée s'achèvera par un moment de convivialité et de restauration préparé par l'Association des Parents au bénéfice de l'école.

Les parents et Monsieur le Maire sont aussi informés de l'existence des conseils école-collège qui ont pour objectif de renforcer la continuité pédagogique entre le premier et le second degré.

5. Plan prévention contre le harcèlement.

Le sujet du harcèlement est un sujet important. L'école doit être un lieu de bien-être pour les élèves et cela a toujours été notre objectif.

Il faut savoir que la loi Balanant du 2 mars 2022 fait du harcèlement un délit. Nous avons été formés au protocole Phare et tous les établissements sont dotés d'un plan spécifique contre le harcèlement qui s'articule en quatre champs qui permet de lutter contre le harcèlement : la prévention, la détection, le traitement des faits et le signalement.

La prise de parole est essentielle et le sujet est largement abordé lors de discussions, d'activités, d'animations. Le rôle des parents est essentiel car nos enfants peuvent se retrouver dans ce cas en tant qu'élève harcelé mais également en tant qu'harceleur.

6. PPMS. Sécurité.

Nous sommes depuis peu en période Vigipirate « urgence attentat ». Il faut éviter les attroupements, faire attention encore plus attention à ce que les élèves n'arrivent pas trop tôt à l'école et être vigilant à ce qui pourrait être inhabituel.

Nous avons des exercices incendie et de mise en sécurité plusieurs fois dans l'année. Si un jour nous devons rester confinés et garder les élèves par sécurité, sachez que nous sommes en relation avec les services de sécurité et **qu'il ne faut pas encombrer la ligne téléphonique.**

7. Travaux et achats.

Nous remercions la mairie pour le budget accordé pour le transport, pour le grillage qui a été ajouté pour éviter aux ballons de passer chez le voisin, pour les réparations des trous de la cour. Merci aux ouvriers communaux et à nos ATSEM.

Nous n'avons pas de demande particulière car il nous semble que la réfection de la cour serait à étudier.

Nous remercions aussi les parents qui répondent présents pour nous accompagner.

Merci à l'association « Parents Actifs ».

Nous nous rendons compte de tout l'investissement qui repose sur quelques personnes alors nous ne pouvons qu'encourager les parents à venir dans l'Association pour donner un peu de temps, même ponctuellement.

Mme Bidal nous annonce que nous allons à nouveau disposer de 50 euros par classe pour Noël.

Nous rappelons aussi que la mairie octroie 30 euros par an et par enfant ainsi qu'un budget de 500 euros dédié au transport.

L'équipe enseignante remercie la municipalité pour son écoute et son engagement pour l'école.

Pour clore ce conseil, la parole est donnée à Monsieur le Maire.

Il remercie l'équipe enseignante, les ATSEM, les parents et l'Association des parents Actifs pour leur engagement. Notre école a une bonne renommée.

Mme Bregand relève l'ambiance positive de l'école, l'écoute de l'équipe. Elle rappelle que les enfants sont notre avenir et remercie les parents qui, en donnant de leur temps donnent l'exemple.

A Rossfeld, le 20 octobre 2023

M. Ansel
Secrétaire de séance

A blue ink signature consisting of several overlapping, fluid strokes.

Mme PRIAUX
La directrice

A blue ink signature with a distinct, stylized shape.